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Incertezze e contraddizioni di fronfe al grave deterioramento della situazione 

Contrast i dc sulla crisi 
in atto nel centro-destra 

Incontro Forlani-Orlandi — Donat Cattin sollecita il chiarimento: « II governo non e 
capace di reagire all'attacco alle istituzioni » — Polemica di La Malfa con Fanfani 
Articolo di Chiaromonte su « Rinascita »: bisogna aprire subito la crisi di governo 

IMPORTANTE ACCORDO FRA PCI, PSI, DC, PRI, PSDI 

EMILIA- : PATTO 
per una nuova politica di sviluppo 

Costifuito un comitato paritetico - Ribadita I'esigenza di una programmazione che modifichi qualitativa-
mente il processo di crescita econamica de! paese - Le dichiarazioni dei vari esponenti poiitici in Consiglio 

Mentre Ton. Andreottl si 
assume la responsabilita dl rl-
petero perfino a Washington 
11 discorso rlcattatorio che gia 
tenne a Sora, In dlfesa della 
causa dl un centro-destra or-
mal in crisi disastrosa (ne rl-
feriamo in allra parte del glor-
nale), nella DC permane la 
situazione dl lncertezza delle 
scorse settimane. Come se la 
situazione non fosse mutata, 
e rapldamente, in peggio. Do-
po l'artlcolo di Forlani pub-
bllcato dal Popolo, non vl so-
no state altre prese dl posi
zione ufficiali. La Direzione 
del Partito si riunira soltanto 
verso 11 10 magglo e lo stesso 
Forlani ha dichiaTato ieri che 
l'incontro DC-PSDI, nel qua-
dro del sondagglo sul gover
no, dovrebbe aver luogo nella 
seconda meta di maggio. An-
cora una volta, dunque, vi e 
da parte della DC 11 tentativo 
di Imboccare la strada del rin-
vil e della dilatazione dei tem
pi. Ma a quale risultato vuol 
giungere la segreteria demo-
cristiana? L'ultimo articolo di 
Forlani autorizzava quasi tut-
te le possibili ipotesi: il man-
tenimento in vita dell'attuale 
gabinetto, con l'lngresso pero 
dei repubbllcani (ma PRI e 
PSDI escludono questa ipote
si); e un oambiamento di for
mula di governo non meglio 
speciflcato. Alcune correntl 
democrlstiane hanno polemiz-

La cittadinanza 

onoraria di 

Reggio Emilia 

a M. Teresa Leon 
REGGIO EMILIA. 19. 

Alia scrittrice spagnola Ma
ria Teresa Leon, moglie del 
poeta esule Rafael Alberti, il 
Consiglio comunale di Reggio 
Emilia ha conferito la cittadi
nanza onoraria della citta. La 
decisione vuole essere un rico-
noscimento deU'impegno politi
co, ideale e culturale di Maria 
Teresa Leon, esemplare figura 
di militante della liberta. di 
combattente nella lotta antifa-
scista. 

II Consiglio comunale di Reg
gio, le rappresentanze politiche, 
le organizzazioni sindacali e de-
mocratiche della citta hanno 
avuto occasione di conoscere e 
apprezzare la scrittrice spagno
la in esilio in diverse occasion}, 
in particolare dopo il conferi-
mento. nell'aprile del '67. della 
cittadinanza onoraria al marito 
Rafael Alberti. 

Dai movimenti femminili del
la citta e stato proposto uffi-
cialmente di assegnare la citta
dinanza onoraria alia valorosa 
militante antifranchista: si sono 
dichiarati solidali con la propo-
sta, in Consiglio comunale. i 
rappresentanti del PCI. del PSI. 
della DC. del PSDI e del PLI. 

Maria Teresa Leon e stata 
fra i protagonisti della lunga 
lotta del popolo spagnolo. sia 
come animatrice dell'assooiazio-
ne degli scrittori antifascist!, 
sia come organizzatrice di pub-
blicazioni. di strumenti di bat-
taglia culturale e di difesa del 
patrimonio artistico. sia come 
combattente antifranchista. a 
partire dall'inizio stesso della 
guerra civile. Prosegue tuttora 
la sua opera nel campo della 
letteratura. del teatro e del ci
nema. 

Diffusione 

sffraordinaria 

Per il 25 aprile 
gia prenotate 
750 mila copie 

deirUnita 
Gli impegni per la diffu 

sione straordinaria del 25 
aprile — anniversario della 
liberazione dell'Italia dal na 
zifascismo — ammontano gia 
a 750 mila copie. prenotate 
da 65 Federazioni su 109. 

Per il 25 aprile e il 1. mag 
gio le prenotazioni, da parte 
delle stesse organizzazion: 
di partito. raggiungevano 
complessivamente. a tutto ie 
ri, 1 milione 500 mila copie 
L'obiettivo dei 2 milinni d: 
copie, per le due giomate di 
diffusione straordinaria. e 
dunque a portata di mano 

Cosi i compagni di Bolo 
gna sono dccisi a supera ri
le 70 mila copie (150 mila 
col 1. maggio). quelli di Li-
vorno 23.000 (47-48 mila con 
!a festa del Iavoro). Roma si 
e posta l'obiettivo di 100 mi 
la copie. di cui 45 mila nel-
1'anniversario della Libera 
zione, giorno nel quale Man-
tova diffondera 3 000 copie 
in piu. Matera 1.000 (2.000 il 
primo maggio). 

Invitlamo tutte le sezioni 
che avesiero Inoltrato via 
posta le prenotazioni per la 
diffusione straordinaria do' 
25 aprile e del 1. maggio a 
ripetere le medesime telefo 
nicamen!e, o con allro ra 
pldo mezzo, alle rlspetlive 
Federazioni. Cio perch*, per 
la cotncldenza della lotla de' 
postelegrafonlci, molte pre 
notation! falte in quest! glor 
n! tardano ad arrivare a 
destinazlone. 

zato con 11 segretarlo del par
tito, affermando che nelle sue 
parole vi era ancora una trac-
cla della filosofla del « penta-
partlto ». cloe del tentativo dl 
portare nel governo, alio stes
so tempo, PSI e PLI. Ma la 
segreteria dc non ha rlsposto. 

Ierl Forlani ha avuto un col-
loqulo con 11 segretarlo del 
PSDI, Orlandl. E' evidente che 
si e parlnto del tempi del son
dagglo, e qulndl anche dell'lpo-
tesl dl una crisi dl governo. 
Orlandl ha detto al glornali-
stl che nel colloqulo si e trat-
tato delle « valutazioni emerse 
dall'incontro con la delegazio-
ne del PR/» e della « comune 
esigenza dl individuare le pos
sibili soluzioni per uscire dal-
Vattuale stato di precarietan. 
II segretarlo del PSDI ha con-
fermato che l'incontro tra DC 
e PSDI potra aver luogo solo 
verso la fine di maggio. E' evi
dente che tra 1 dlrigentl della 
DC e dl altri partltl governa-
tivl, in questl glornl, si sta 
dlscutendo sull'lpotesl della 
crlsl a breve scadenza. I parerl 
che sono trapeloti sono appar-
sl dlscordl. I tempi della crl
sl sono strettamente intreccla-
tl a quelli del Congresso. Pri
ma l'una o prima Taltro? 
Settegiorni scrlve che «si ha 
I'impressione che ormai Fan
fani, e con lui qualche altro, 
pensi sia meglio scaricare An-
dreotti prima del Congresso: 
in modo che sia questa segre
teria, sotto la sua tutela, a ge-
stire la crisi puntando su di 
un governo di transizione che 
possa ottenere una considera-
zione benevola dal PSIr>. In 
questo caso, 11 Congresso sa-
rebbe rlnviato aU'autunno. 
«congelando» le cifre delle 
correntl. Atteggiamenti dlver: 
si vengono attribuiti ad altri 
leaders. Da qui 11 perdurare 
deH'incertezza. 

Frattanto, si vanno con-
cludendo gll ultimi congres-
sl sezlonali dc in programma. 
La distribuzione delle forze 
tra le correnti e chiaramen-
te delineata (e pare che nel
le ultime battute 11 gruppo 
andreottlano abbia ancora di-
minuito la propria presa: la 
corrente Andreottl-Colombo, 
che come e noto e divisa al 
suo Interno, non dovrebbe an 
dare molto al di la del 15 per 
cento). Nulla, qulndl, giu-
stifica piu l'atteggiamento di 
attesa nei confront! dei ri-
sultati dei congressl locall. 
Prendendo lo spunto dai gra-
vl fattl di questl giorni. Do
nat Cattin ha affermato ierl 
che «un governo aperto a 
destra non ha la capacita po
litica di reagire all'attacco 
contro le istituzioni. N$ si 
capisce perche" — afferma il 
leader di "Forze Nuove" — 
si debba aspettare una sea-
denza congressuale per cam-
biare registro e condurre a 
fondo la lotta contro i nemi-
ci della Repubblica (...). Non 
esiste piu il motivo del red 
de rationem congressuale. 
Contati ci siamo contati. Ora 
dovremo procedere spedita-
mente, anzichS col raltentalo-
re, per le successive operazio-
ni. Ma proprio & un contro-
senso subordinare a una sca-
denza di partito — tanto piu 
che essa pud, in ogni caso, 
essere rispettata — I'interes-
se generate, specie quando 
esso ha la rilevanza e il peso 
di quel che abbiamo indica
tor. Donat Cattin auspica 
pol la costltuizione dl un cen-
tro della DC con la parteci-
pazione di Moro. Rumor, Co
lombo, e « aperto a capire le 
raqioni delta sinistra». 

Nel PSDI. l'on. Di Giesi, 
saragattiano. ha sottolineato 
la necessity di aaccorciare i 
tempi» della crisi. 

In questo quadra, un cer-
to interesse riveste la rispo-
sta che La Malfa ha dato. 
sulla Voce repubblicana. a 
una nota fanfaniana pubbli-
ta da Nuove cronache. Fanfa
ni aveva sottolineato la ne
cessita di porre al primo po-
sto la questione dell'ordine 
pubblico. II segretario del PRI 
replica che questa e una « vi-
sione soltanto parziole dei 
problemi n. a Non si tratta — 
prosegue La Malfa — di da
re una risposta di "ordine" 
purchessia alle richieste del 
Paese; si tratta di ristabilire 
I'ordine democratico, che i 
concetto dinamico legato alia 
capacita politica di governa-
re lo sviluppo di una societa 
libera ». Dopo avere ricordato 
la gravita della crisi econo-
mica. La Malfa afferma che 
«i/ Paese non ha bisogno di 
indistinta e ambiqua "auto-
rita". Ha bisogno delle cer-
tezze democratiche che pro-
vengono in primo luogo dal 
rigore della raqione laica». 

CHIAR0M0NTE „ Mmp32no 
Gerardo Chiaromonte affron-
ta. con l'editoriale di Rinascita, 
il problema della situazione 
che si e creata nel Paese in 
seguito ai fattl di Roma e 
di Mi Iano Egli sottolinea con 
forza che oggi la quest lone 
«pregiudiziale sopra tutte le 
altre it, e quel la di aprire la 
crisi, di far cadere l'attuale 
governo. «Aprire la crisi su
bito — afferma Chiaromonte 
— e non subordinarla alia 
buona riuscita degli esperi-
menii (come le consullazioni 
indette dai socialdemocratici) 
che potrebbero anche portare 
a risultati negativi ove si vo-
Icssero porre ai socialisti con-
dizioni pregiudiziali inaccetta-
bili, e ove si volesse pcrsegui-
re (in buona o in cattiva le-
de) l'obiettivo, velleitario e 
sbagliato, della ricostituzione 
del cosiddetto "centro-sintstra 
organico" In questo senso, 
abbiamo accolto — afferma 
Chiaromonte — invece con fa-
vore la risoluzione unanime 
della Direzione del PSI che 
chiede le immediate dimissio-
ni di Andreotti e che ribadi-
see la volonta dl appoggiare 
un governo di transizione che 

segni I'avvio di una esplicita 
inverslone di tendenza. Non 
facciamo, per parte nostra, 
questione di formule, ma guar-
diamo ai programmi: quello 
che e necessario & una politica 
democratica e antifascista che 
ripristini vigorosamente la le-
galita costituzionale e che a}-
fronti i problemi piu urgenti 
delle masse lavoratrici». 

Chiaromonte afferma che, 
certo, la caduta dl Andreotti 
e l'inverslone di tendenza 
non sono in se condizlonl suf
ficient! a superare del tutto 
la crlsl. Ben altro ci vuole. 
CI vuole «una svolta demo
cratica che affronti la "que
stione comunista" nel modo 
giusto, doe portando le classi 
lavoratrici e le low rappresen
tanze alia direzione politica 
del Paese ». Tuttavia, la cadu
ta di Andreotti e l'inverslone 
di tendenza «sono condizioni 
necessarie per evitare che la 
situazione si deteriori e si 
chiuda in senso antidemocra-
tico e antipopolare. Dalta crisi 
si esce, alia fine: con il go
verno Andreotti si corre il 
rischio serio di un approfon-
dimento delle lacerazioni, e 
di rotture pericolose nell'am-
bito della societa nazionalen. 

C f. 

Leva Togliatti 

Empoli: il reclutamento 
alia Gioventu comunista 

Jmpegno di Gorizia a tesserare entro il 6 mag* 
gio 5.000 nuovi comunisti 

Si sviluppa — in stretto legame con la mobilitazione anti
fascista e contro il governo di centro-destra — la cam-
pagna di nuove adesioni al PCI e alia FGCI lanciata con 
la € leva Togliatti». 

A Firenze fra le sezioni maggiormente impegnate nel 
proselitismo sono da segnalare la sezione Camp! (50 nuovi 
iscritti). Nuova Pignone (60), Ospedalieri (45). FIAT (45\ 
Fratelli Cervi (42), Rossi (73), Figline (42). Barberino M. 
(74). Montespertoli (112). Fueecchio (50). Sesto C. (47). A 
Empoli, sempre nella federazione di Firenze, la FGCI che si 
era prefissato l'obiettivo di 500 iscritti, • ha gia tesserato 
540 giovani con 70 nuovi reclutati. 

A Genova fra le sezioni da segnalare, la «FIRPO > (86 
nuovi reclutati. la Gramsci (74 nuovi reclutati). la < Antoli-
ni» (65), l'ltalsider (53). 

La federazione di Gorizia. gia al 104°/0 con 4.841 iscritti. 
si e prefissata nel quadro della «lega Togliatti* di rag-
giungere i 5.000 tesserati per il 6 maggio, in occasione della 
manlfestazione di apertura della campagna elettorale. 

Dalla nostra rtdazione 
BOLOGNA, 19 

A chl vuole fare preclpltare 
il paese in una situazione 
di dlsordine e di vlolenza, al
ia drammatica crisi politica, 
economlca e soclale che gra-
va sul paese viene daU'Eml-
Ha Romagna una risposta, che 
e al tempo stesso anche una 

firoposta, dl grnndlaslmo rl-
levo politico nazlonale. E' la 

decisione flssata In un ac-
cordo concluso tra comunisti, 
socialisti, democrlstlanl, re
pubbllcani e socialdemocra
tici di lavorare insieme — in 
una comune assunzlone di re
sponsabilita, nel rlspetto delle 
singole autonomic e ferma re-
stando la dlstlnzione tra mag-
gloranza e minoranze per 
quanto rlguarda 11 governo 
regionale — per avvlare una 
politica di programmazione 
che rafforzl la liberta e la 
democrazla. che faccla uscire 
non solo rEmllla-Romagna. 
ma l'lntero paese dalla stretta 
pericolosa In cul si trova. 
Accordo, che ha le caratterl-
stiche di un vero e proprio 
patto unltario, da cui nasce 
nel concreto la costltuzlone 
dl un comitato politico-scien-
tifico regionale, paritetico. 
composto dal gruppi consllla-

Cosa si muove dietro la «giornata d'informazione >> indefta oggi dall'INA 

Proposto I'impiego speculativo 
delle indennita di liquidazione 

Anticipi per acquistare case sul mercato e versamento ad un fondo assicurativo - La Federazione 
della Mutuality chiede I'autogestione e la creazione di un organismo previdenziale per prestiti a 
basso interesse ai lavoratori titolari - Attacc hi alia linea di riforma previdenziale dei sindacati 

L'Istituto nazionale di assi-
curazioni (INA) e TAssocia-
zione societa di assicurazioni 
(ANIA) hanno indetto per og
gi una (tgiomata di studio e 
informazione >- sul tema allet-
tante di garartire Vindennita 
di liquidazione ai lavoratori. 
La manifestazione principale 
e un convegno alia Fiera di 
Mllano. 

Nonostante che l'INA sia un 
ente pubblico non sembra vi 
sia stato un tentativo di sta-
bilire un collegamento con le 
organizzazioni sindacali dei la
voratori dipendenti che, es-
sendo la liquidazione una com-
ponente del salarlo. sono le 
unlche ad avere legittimo 
tltolo dl rappresentanza in 
una questione del genere. Le 

Dopo quasi tre mesi di agitazione 

Raggiunto l'accordo 
fra medici e INAM 

Rinnovata la convenzione scaduta il 31 dicembre 

E* stato raggiunto teri al-
1'alba al minlstero del Lavo-
ro l'accordo fra 1'INAM e i 
rappresentanti dei 35 mila me 
dici mutualistici Italian! per 
il rinnovo della convenzione 
nazionale per l'erogazione del
la assistenza medico generica 
in favore di 30 milioni di 
assistiti dell'INAM scaduta il 
31 dicembre scorso. 

I puntl quahficantl dell'in 
tesa. per 1 quail sono state 
tenute present! anche Ie ri
chieste avanzate a suo tern 
po dalle organizzazioni sinda 
call del lavoratori. nguarda 
no. tra i'altro, Testensione a 
tutto il territorio .iazvma!e 
del servizio di guardia modi 
ca festivo. finora attuato in 
alcune provincie. l'istitu-'.ione 
del servizio di guardia m^di-
ca nottumo. I'istituz'.one dl 
un rapporto ottimale t;a me 
dici ed assistiti ed un adegua-
mento del compensi per le 
prestazioni mediche. 

L'accordo raggiunto Ierl 
mattina sara sottoposto nei 

prossimi giorni alia ratifica 
degli organi deliberanti del
l'INAM, della FNOOM e del 
sindacati dei medici- Le agita-
zlonl dei medici che solle-
citavano il rinnovo della con. 
venzione erano iruziate 11 22 
gennalo scorso con la effet-
tuazione di uno asciopero bu-
rocratico» consistente nel rl-
fiuto da parte della catego-
ria di rilasciare lncartamen 
ti di qualsiasi tipo. Successi 
vamente una parte dei medi 
ci si era considerata «libe 
ran dalla vecchia convenzio
ne INAM facendo qumdi Pa 
gare. con ! minimi tariffan, 
le proprie prestazioni. 

La prima reazione all'accor-
do raggiunto con 1'INAM si e 
avuta. a tarda sera, dall'ordine 
dei medici di Roma, il quale 
ha comunicato che «i medici 
di Roma e provincia continue-
ranno ad esercltare in regime 
libero-professionale (a danno 
dei mutuati) flno alia ratifi
ca» deiraccordo stesso. che 
dovrebbe aver luogo entro il 
mese di aprile. 

A Forte dei Marmi 

II proweditore vieta 
un tema sulla Liberazione 

Protesta della regione Toscana contro I'intervento 
repressivo dell'autorita scolastica 

FIRENZE, 19 
1 A Giunta Regionale tosca

na e intervenuta per condan-
nare un grave intervento re
pressivo messo in atto dal 
proweditorato agli stud! di 
Lucca, che ha vietato lo svol-
gimento di un tema sulla Li
berazione, che il comune di 
Forte de! Marmi aveva asse-
gnato agli student! della citta. 

La Giunta regionale toscana 
ha deplorato l'atteggiamento 
«dell'autorita scolastica che 
mostra una stupefacente in-
sensibilita dl fronte agli avve-
nlmenti e alle idee che han
no condotto alia formazlone 
dello Stato democratico e re-
pubblicano, negando per dl 
piu 11 profondo signlflcato pe-
dagogico che vi e lnslton. 

La Giunta auspica di fronte 

al permanere degli atteggia
menti autoritari e burocratici 
da parte di settori consistent! 
dell'apparato statale «un'ef-
fettiva democratica riforma 
della scuola, che ne apra la 
gestione agli enti local!, ai la
voratori della scuola, agli stu
dent!, alle forze sociali. rid!-
mensionando il ruolo assunto 
dagli organi central! del mi
nlstero e dalle loro articola 
zionl periferiche ». 

Essa sottolinea inoltre «il 
valore deU'lnlzlatlva assunta 
dal Comune dl Forte del Mar
mi, sia dal punto dl vista edu-
cativo, sia per il rapporto che 
in essa si prefigura tra strut-
tura scolastica ed ente locale; 
si associa alia protesta una 
nlmemente espressa dal Con
siglio comunale dl Forte del 
Marmi*. 

organizzazioni sindacali han
no elaborate da tempo una li
nea di riforma della previ-
denza basata sull'obiettivo di 
realizzare la costanza nel tem
po del trattamento salariale e, 
al tempo stesso, una sua dl
fesa non in termini dl capita-
lizzazione ma di stability ed 
aumento del potere d'acqulsto. 
L'INA. anche con la direzione 
del suo nuovo presidente, lo 
esponente democristlano Ma
rio Dosl, sembra seguire la 
politica inaugurata con l'assl-
cura^one obbligatoria auto. 
che e quella dl utilizzare il 
veicolo assicurativo per atti-
vare un'ingente raccolta dl 
mezzl finanziari da mettere a 
disDosizione di centri Incon-
trollati di investimento specu
lativo. 

Questa e d'altra parte la li
nea seguita con l'inslstente 
propaganda sulle polizze vita, 
le auali tendono a presentarsi 
come alternativa al completa-
mento del sistema previden
ziale per tutti 1 cittadini e a 
qualificarsi come Dortatrlcl dl 
una garanzla contro la svalu-
tazione dei Dremi versatl che 
invece e parzialissiraa. tale da 
non noter Impedire la polve-
rizzazlone dei <cnreml» paga-
t! da?li asslcurati. 

Riguardo alia indennita dl 
fine Iavoro. o liquidazione. la 
iniziatlva attuale si afflanca 
a ouelle orese ultimamente in 
i«de par'amentare funa della 
destra liberale). tendenti ad 
utili77are sli accantonament! 
per 1'investlmento in ed'l'zla. 
Coasentendo il ritiro anticloa-
to dell'accantonamento. nar-
ziale o totale. r>er finanziare 
acqui=ti d! abitaz^oni si vuol 
far dimentlrare al lavoratore 
ouanto costa la casa e che 
tioo di casa va ad acouistare 
S! mira a dlsto^Here. cloe. 
narte del movimentn oneraio 
dslla presMone oer l'flttiiazio-
ne dl DToerarrtmi nubbl'ci di 
ed'H7l<i res'denz'ale. amo! e 
ou^lifcat! Le oblezioni avan
zate finora a auesta Drooosta 
orovepirono Der lo oiu d i par
te tvidronale: attualmente eli 
nccantonamenti ner UnuidaTio-
ni. stimatl in 1700-18«) miliar-
di dl lire oer le nrinMmll 
imnre« del naese. co«Htu!sco-
no mr te Intetn^ntp del onol-
ta!e lfnnlrlo P di^Tvudzione del
le imorese. Tl nadronato orl-
v>to. in sostq«r<i. non W T * 1 ^ 
H'snnsto a revere oue."?ta fon-
tA di finanxiamento a costo 
zero 

L'INA. per parte sua. ricor-
da che la legee — rrwi attua-
ta — affida all'Istltuto 11 com 
pito di raccoellere gli accan
tonament! e. si desume. anche 
di fame un'uso sul quale 1 
lavoratori sono stat! istra'.ti 
con l'esoerienza degl! accan
tonament! fattl dall'Istituto 
della prevldenza soclale. pol-
verizzati dall'inflvJone fino 
al Dunto che un lavoratore 
con quaranta arm! di contri-
buti e andato in pensione con 
45 mila lire mensili negll anni 
Sessanta. 

Vi e perd anche 1'alterna 
tiva deH'autogestions, indicata 
dalla Federazione Italiana del
la Mutualita aderente alia I>e-
ga cooperative fin dal 1970 
L'autogestione da parte dei la
voratori e vista dalla FIM 
non soltanto come un fatto di 
diritto — la liquidazione e sa-
lario differlto, ma proprieta 
immediata del lavoratore — 
ma anche quale possibility di 
sviluppo del sistema previden
ziale italiano che manca oggi 
dl un Istltuto presso 11 quale 
il lavoratore possa chledere 

credito a condizlonl non stroz-
zinesche. Ossia: questa possi-
bilita e'e per I dipendenti pub-
bllcl, 1 quail ottengono In pre-
stito il quinto dello stipendio, 
ma non per 1 lavoratori pri-
vatl. nonostante che i fondi 
delle liquidazionl siano piu 
che sufficient! ad assicurare 11 
flusso di prestiti personali di 
cul 11 lavoratore pud avere 
bisogno per le esigenze piu 
diverse. 

La proposta della FIM mira 
qulndl sia a mobilitare 1 fondi 
di liquidazione, mettendoll a 
disposizione dei lavoratori se-
condo le loro necessity attua-
11. sia ad impedire che 11 tito-
lare consumi in anticlpo la 
liquidazione (come avverrebbe 
finanziando Tacqulsto di case) 
pur potendo attingervi In caso 
di necessita. 

E* una questione, va ripetu-
to. di competenza del sinda
cati dei lavoratori dipendenti. 
SI pud osservare che se e'e 
un tentativo di Indebolire la 
linea di riforma previdenziale 
— indennita di disoccupazlone 
pari all'80% del salarlo. pen
sione annualmente rivalutata 
in base ai salarl — questa de-
ve essere declsamente respin-
ta. In un'economla col 10% 
d'inflazione annua bastano 
soltanto dlecl anni per far 
scomparire letteralmente qual
siasi oapitalizzazione. lascian-
do 11 lavoratore aU'asciutto. 

rl dei partltl sopracitati. Co
mitato — come detto nell'or-
dine del giorno votato dal 
consiglio regionale ieri sera 
— per 1 problemi della pro
grammazione, con sede opera-
tiva presso la sede della re
gione. 

L'ordine del giorno propone 
inoltre che le stesse forze 
politiche costituiscano analo-
ghi comitatl parltetlcl provin
cial! e comprensorlall. Con 
questo documento si e cosl 
conclusa la prima fase di 
dlbattito generate del consi
glio emlllano sul progetto dl 
programmazione regionale 
nazlonale presentato 1*8 marzo 
scorso dal presidente Fantl a 
nome della giunta. 

II documento e stato pre
sentato all'assemblea regiona
le dal seguentl conslgllerl che 
lo hanno firmato: Cavlna se 
gretarlo regionale del PCI, 
Santini segretario regionale 
del PSI, Fellcorl vicesegreta-
rio regionale della DC, Gual* 
tlerl segretario regionale del 
PRI, Scapinelli capogruppo 
del PSDI. 

La dlscusslone sviluppatasl 
nell'aula conslliare per tre 
lntere giornate della scorsa 
settimana, aveva dlmostrato 
un forte lmpegno del varl 
gruppi regionallstl. e un gros-
so sforzo teso a contribuire 
concretamente alia dellnea-
zione dl una politica econo-
micosoclale rispondente alle 
esigenze delle grandl masse 
popolari. Politica da costruire 
con la partecipazione diretta 
della lntera societa emiliana. 
Lo ha rllevato anche Fantl 
parlando ieri pomerlggio al 
consiglio. rlbadendo inoltre 11 
rifiuto della regione Emilia 
Romagna di ogni tendenza 
di programmazione autarchl-
ca. ma al contrario la precisa 
volonta dl una scelta dl re-
splro nazlonale « anche in re* 
lazione ai contattl gl& iniziati 
tra le forze politiche per la 
verifica dl un nuovo program-
ma dl governo e la prepara-
zione del bilancio dello stato 
per il 1974 che dovri essere 
definite entro giugnos. 

E proprio avendo presente 
la situazione nazionale — ag-
giungeva Fantl — siamo an
che prontl a raccordare le 
scelte prioritarie che saranno 
fatte sul piano regionale a 
quelle che emergeranno nel 
dlbattito nazlonale gia lnizlato 
per la ricerca dl un program-
ma economico da porre alia 
base dl una nuova direzione 
politica del paese. E* in que
sto quadro allora che assume 
particolare rilievo l'accordo 
sancito nel documento appro-
vato Ierl sera da PCI, PSL 
DC, PRI e PSDI (ha votato 
contro 11 MSI, assente 11 con-
sigliere liberale), e definite 
negli interventi di varl consi-
glieri come un «atto di co-
ragglo, ma anche dl profon-
da fiducla nella democrazia 
e nella liberta». 

Ecco In slntesi 1 contenuti 
del documento che. riferen-
dosi alia dlscusslone svolta-
sl nelle sedute precedentl. fis-
sa i puntl su cui si e registra-
to un ampio consenso. E 
cloe: definizione del program. 
ma regionale. dopo che nella 
intera societa emiliana si sa
ra svolto 11 piu ampio dlbat
tito; ruolo fondamentale del 
le province e del comunl 
In questo processo dl «parte
cipazione » alia defini2ione deJ 
programma; la volonta e la 
autonomla dei comunl si 
esprimano nelle comunltd 
montane e nel comprensori. 
quali unitd minlme di pro 
grammaztone; raccordo co 
stante tra programmazione re
gionale e nazionale; contattl 
sistematici e coordlnatl con 
le altre region!. 

Oblettlvl e fin! della pro
grammazione: 11 documento 
d i a questo proposlto delle 
indicazloni dl grande rilievo 
politico affermando che tutte 
le forze democratiche regio-
nail — cosl come espresso 
nel dlbattito generale In con-
siglio — si propongono una 
programmazione che modifi

chi « non solo quantitativamen' 
te, ma anche qualitativamen-
te il processo di sviluppo 
economico in atto nel passe, 
che rilanci gli investimenti 
produttivl dando la preminen-
za ai consumi sociali e col-
lettivi rispetto a quelli indi-
viduali e di lusso, che collo-
chi I'azione amministrativa 
pubblica in un quadro rigo-
roso di serieta ed efficacia, 
che attui quelle riforme di 
civilta (scuola, sanita, casa, 
trasporti, tutela dell'ambien-
te) la cui mancata attuazione 
d la vera causa dell'arretra-
tezza della societa italiana* 

II documento afferma quln
dl la necessita di «fare par-
tecipare tutte le forze politi
che interessate ai processt 
formativi del programma re 
gionale per i tempi necessari 
e ai Uvelli in cui tali proces 
si si svilupperanno» e pre-
vede pertanto un «rapporto 
che sia per le forze politi
che che si vogliono a tale 
fine corresponsabilizzare, di 
parita tra di loro e di auto-
nomia nei confronti delle isti
tuzioni competenti (consign 
regionali, provinciali, assem
ble comprensoriali) e che la-
set a loro volta le istituzioni 
libere di pronunciarst, nei va
ri gradi di responsabilita, sul
le scelte da fare e sulle de-
cisioni da adottarev. 

In base a tutto quanto det 
to. il documento conclude con 
l'invito al gruppi politic! con-
siliarl a costituire quel comi
tate politico scientlflco regio
nale paritetico per 1 problem! 
della programmazione. II do
cumento stesso Insieme al ver. 
bale integrate del dlbattito 
svoltosi in consiglio sul pro
getto dl programma, saranno 
inviatl a tutte le istanze della 

societa civile regionale. 
Questo dunque 11 testo del

l'ordine del giorno con 11 qua
le si sancisce l'accordo che 
ha suscitato tra i gruppi po
litic! protagonisti dell'intesa 
raggiunta, una grande soddi-
sfazlone, sottolineata nelle 
non formal! dichiarazioni che 
hanno preceduto il vote. La 
responsabilita che ci assumla-
mo ha detto 11 do Fellcorl 
per il suo gruppo — e mos-
sa dalla volonti dl contrap-
porre ordine al dlsordine che 
minaccia 11 paese, di dare il 
via a una politica che rispon-
da agli Interessl del paese, 
certi che la crisi non pud 
trovare sbocchl se non si esce 
dagli scheml tradizionali. 

La volonta unltaria che 
emerge dalle region! — ha 
fatto notare il socialista San
tini — ha il valore dl una in-
dicazione nazionale; 11 meto-
do che nol abbiamo scelto 
e l'lnlzio di un nuovo modo 
di governare. 

E il repubbllcano Gualtieri: 
siamo usciti dalla logica del 
confronto fittizio per mi«u-
rarci sulla base delle Idee e 
non dei vecchi pregiudlzi, lo 
lmpegno del PRI e per la ri
cerca di quanto unisce le for
ze politiche democratiche e 
non di quanto le divide. 

II nostro proposito — ha 
detto 11 capogruppo del PSDI 
Scapinelli — e dl verlficare 
sempre ogni possibility di 
convergenza sugll interessl 
regionali. 

E infine, il compagno Ca
vlna per il gruppo comunista: 
il fatto che forze politiche e 
ideali diverse trovino un mo-
mento di convergenza e re
sponsabilita comune va sotto 
lineato in tutto il suo rilievo 
regionale e nazlonale. 

Si tratta ora di agire in 
tempi brevi perche il paese 
ha bisogno di fiducla, di cer-
tezza, di serenita. L'augurio e 
che con lo stesso spirlto uni-
tario dell'accordo si lavori nel
la futura attivita della regio 
ne, e In tutte le altre sedl 

Lina Anghel 

Risolta la lunga crisi al Comune 

Giunta unitaria 
ad Arma di Taggia 

Convergenza di PCI, PSI, PSDI, DC e Agricol-
tori indipendenti sul programma e sul bilancio 

Pistoia: oltraggio 
fascista ad alcune 
lapidi partigiane 

PISTOIA. 19. 
Una grave provocazione neo-

fascista e awenuta questa not-
te ad Agliana. Alcuni teppisti 
hanno imbrattato di scritte in-
neggianti al fascismo. Ie lapidi 
a ricordo dei caduti partigiani 
della zona, le facciate del Co
mune e deH'ufficio postale. 

La Giunta comunale ha pre-
so subito posizione contro que
st! atti. Domani mattina si riu-
nink il comitato unitario anti
fascista composto dall'ANPI. da 
PCI. DC. PSI. PSDI 

SQUALUDO VOLTAFACCIA Dl PSDI E PRI 

Torino: piu grave la crisi 
dopo il voto del centrodestra 

Eletta una Giunta comunale com posta di 18 consiglieri dc - l/im-
pegno a dimetfersi 24 ore dopo I'approvazione del bilancio per 
il 1973 - Per ora resta in carica la vecchia amministrazione 

TORINO, 18. 
Torino: la lunga crisi politi

ca, che si protrae ormai al 
Comune di Torino da oltre se! 
mesi. ieri sera ha fatto un al
tro passo indietro. La scor
sa settimana la coal!zione for-
mata da comunisti, socialisti 
e dal rappresentante dei re 
pubbiicani democratic! era 
riuscita a battere alia terza 
votazione per I'elezione del 
sindaco II candidate dell'al-
Ieanza di centrodestra. il do-
roteo Dezani. imponendo dopo 
22 anni di predomtnio demo-
cristiano. Ton. Secrete, socia
lista. 

Ieri sera la seduta del con
siglio comunale era convoca-
ta per I'elezione della giunta 
(14 assessori effettivl e 4 as
sessor! supplenti), ma nel pc-
meriggio, in seguito a una 
convocazione urgente, si erano 
incontrate a Roma, alia pre-
senza del responsabili nazjo-
nali degli ent! local!, le se-
greterie provinciali dei 
quattro partltl del centroslni-
stra per un ultimo tentativo 
teso a ricomporre la vecchia 
formula in crlsl dall'ottobre 

Nel corso dell'lncontro ro-
mano I rappresentanti della 
DC respingevano pert ogni 
possibility di accordo, addu-
cendo la giustiflcazione che 
mai avrebbero parteclpato a 
una giunta presleduta da un 
sindaco socialista, elette con 
1 votl comunisti. A questo pun-

to PSI, PSDI e PRI raggiun
gevano Taccordo di costitui
re una giunta sperando nel-
1'appoggio estemo del PCI (11 
gruppo di maggioranza relati-
va con 26 consiglieri). 

Al rientro delle delegazioni 
da Roma, il PCI si dichiarava 
disponibile per un appoggio 
estemo innanzitutto per allon-
tanare il pericolo del commis-
sario prefettizio (domani se
ra infatti il consiglio deve di-
scutere il bilancio preventive 
1973, il cul termine scade il 30 
aprile. e la seduta e stata 
convocata straordinariamente 
dal prefetto) e in secondo luo
go con la condizione di predi-
sporre un programma sia pu
re minimo con chiaro riferi-
mente al «5 puntl» de] PSI, 
richiesta che aveva determi
nate la rottura dell'alleanza 
con la DC alia fine del *72. 

In poche ore socialdemocra
tici e repubblicani si sono pre-
stati ai piu squallidi voltafac-
cla. Prima rompevano l'ac
cordo appena concluso deter-
minando per socialisti e comu
nisti un'unica posslbillta, quel
la cloe di presentare una Hsta 
per la giunta con 11 comuni
sti e 7 socialist!. Dopo la pri
ma votazione (nel corso della 
quale nessun candidate rag-
giungeva il «quorum»), di 
fronte al « pericolo » concreto 
d! una giunta popolare, la DC 
riusclva a rlcuclre 11 centro
destra (che 1* settimana pri

ma era costate il a linciaggio » 
del sindaco democristiano) e 
a presentare una lista di 18 de
mocrlstlanl. 

II prezzo dell'accordo era 
da parte dei democristtani 
l'impegno (scritte) di rasse 
gnare le dimissioni 24 ore do
po l'approvaziono del bilancio. 

Concludendo: a Torino in 
questo momento esiste un sin
daco socialista eletto con I 
voti del suo partito quelli co
munisti e del M.RJX (Movi-
mento repubblicano democra
tico), mentre IK giunta e fatta 
di 18 democristiani elettt con 
I votl della DC, del PSDI, del 
PLI, del PRI e per alcuni di 
essi coii i voti della Destra 
Nazionale. Non avendo il sin
daco Secreto proposto l'esecu-
Uvita immediata della delibe-
lazione I neo assessori dovran-
no attendere {per legge) al-
meno sino al 4 maggio prossi-
mo ma dovendo dimettersi 11 
giorno dopo il 30 aprile, si ve-
rifichera il caso di 18 assesso
ri che rassegneranno le di-
mission! senza mai essere sa-
liti sul banchl delta giunta. 
Rimane qulndl in carica la 
vecchia giunta dimissionaria 
con l'unlca eccezlone del sin
daco. Stamane alle 8, alia fi
ne della lunga ed estenuante 
seduta, il sindaco Secrete ha 
riunito la vecchia giunta e ha 
fatte approvarc 11 bilancio 
preventivo del comune per 

l'anno 1873. 

Dal nostro corrispondente 
D.IPERIA, 19. 

La lunga crlsl che per oltre 
un anno ha travagliato la vita 
amministrativa del Comune 
dl Arma dl Taggia, uno del 
cinque maggiori centri della 
provincia di Imperia, si e 
conclusa. Ieri sera, 11 Consi
glio comunale si e date una 
giunta di centro-sinistra DC-
PSI-PSDI aperta a tutte le 
forze democratiche, e dl un 
lmpegno programmatico uni
tario scaturito dalla conver
genza DC-PCI PSI-PSDI-Agri 
coltori Indipendenti. La cri
si di Arma di Taggia era 
iniziata nel gennalo dello scor
so anno, quando il logoramen-
to del centro-sinistra aveva 
costretto i compagni socialisti 
ad uscire dalla Giunta che ri-
maneva in carica, ma minori-
taria composta soltanto da as
sessori della DC e del PSDI. Si 
veniva cosl a creare nel cen-
tro rivierasco una difficile si
tuazione con un centro sinistra 
improponlbile e ancora chiu 
so al dialogo e al con tribute 
di altre forze politiche. 

Si concedeva spazio anche 
ad un tentativo separatista, 
che avrebbe voluto fare di Ar
ma di Taggia due Comunl — 
uno a Taggia ed uno a Arma 
— provocando una frattura 
tra la popolazione. 

In tale difficile situazione, 
la posizione unitaria dei co
munisti. che proponevano un 
incontro per awiare un dia
logo nuovo. veniva recepita, 
oltre che dai compagni socia
listi. anche dalle altre forze, 
ed e state cosi possibile usci
re dalla crisi con la forma-
zione della nuova maggioran
za chlamata a gestire il bilan
cio di previsione per l'anno 
1973 e a realizzare il program
ma che costituisce l'incontro 
tra le component! cattolica. 
comunista e socialista. 

II programma ed il bilancio 
di previsione sono stati ela-
borati da un comitate unita
rio composto dal rappresen
tanti di DC. PCI. PSI, PSDI e 
Agricoltori indipendenti e in 
Consiglio comunale hanno 
avuto voto contrario soltanto 
dai rappresentanti delle forae 
separatiste e del consigliere 
liberale. 

Giancarlo Lora 
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